Fecha: 21/01/2025 Vpe: \$498.950 Vpe páq: \$1.002.600

Vpe pág:\$1.002.600Difusión:Vpe portada:\$1.002.600Ocupación:

Audiencia

Tirada:

7.200 2.400 2.400

49,77%

Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: 0



Pág: 2

Expertos advierten posibles efectos en la economía chilena ante proteccionismo de Trump en EE.UU

ECONOMIA. Eventuales políticas proteccionistas con socios estratégicos para el país como China, podrían afectar la demanda de cobre como también de otros productos que exporta a ese país.

Constanza Caldera Pfeiffer

constanza.caldera@mercurioantofasasta.cl

on la asunción del Presidente Donald Trump en Estados Unidos ayer por segunda vez varias son las interrogantes que se abren respecto al impacto económico que podría tener en Chile. Esto, ante eventuales tensiones comerciales entre Estados Unidos y China por posibles políticas proteccionistas, al ser China nuestro principal socio comercial por la compra de cobre, siendo la Región de Antofagasta protagonista.

En este contexto, es que académicos abordaron los posibles efectos económicos que podría tener para nuestro país la eventual implementación de políticas proteccionistas.

ECONOMÍA

El académico del Departamento de Economía de la UCN, Manuel Pérez si bien no observa un impacto directo sobre las relaciones comerciales entre Estados Unidos y Chile, sí manifiesta su preocupación frente a lo que pueda pasar con sus socios comerciales.

"Lo que puede llegar a ser algo más preocupante es una política de mayor agresividad proteccionista con socios estratégicos de los cuales depende Chile, como es el caso de China. En este sentido, cabe destacar que en el primer mandato de Donald Trump hubo un



DEMANDA DE COBRE PODRÍA VERSE AFECTADA POR POLÍTICAS PROTECCIONISTAS DE ESTADOS UNIDOS A CHINA

efecto importante en la paralización del comercio exterior sobre todo pensando no solo por el periodo de pandemia, sino también por la ola proteccionista respecto de Estados Unidos y los diferentes aranceles", recalcó.

El jefe de la carrera de Ingeniería Comercial de la Universidad Santo Tomás sede Antofagasta Ignacio López plantea que la llegada de Trump a la presidencia de Estados Unidos podría tener diversos efectos en el sector minero de Chile. Esto, debido principalmente a su inclinación hacia políticas comerciales proteccionistas, modificaciones en las relacio-

"Si Estados Unidos aumenta las tensiones con grandes economías como China, es probable que esto repercuta negativamente en la demanda de cobre".

> Ignacio López académico U Santo Tomás

nes internacionales y variaciones en los mercados globales de materias primas.

"Su historial de imponer aranceles y de renegociar acuerdos comerciales podría afectar de manera indirecta las exportaciones mineras chilenas. Si Estados Unidos aumenta las tensiones con grandes economías como China, es probable que esto repercuta negativamente en la demanda de cobre, que es el principal producto de exportación de Chile. Dado que China es el mayor consumidor mundial de cobre, podría reducir sus compras si su economía se desacelera como resultado de conflictos comerciales, lo cual impactaría los precios internacionales y, a su vez, los ingresos del sector minero chileno", declaró.

El académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Los Andes Nicolás Román plantea que si Trump decide fijar una sobre tasa arancelaria a los productos provenientes desde China y otros países como México o la India, el consumidor americano tendrá que comprarlos a un mayor costo. "Y se beneficia Estados Unidos en parte porque protege su producción pero también tiene un perjuicio porque los consumidores compran productos más caros", indicó.

Por su parte, en el caso de Chile. Román señala que si se llegaran a aplicar sobre tasas arancelarias a los productos que provengan desde nuestro país disminuirá la demanda y tendrá un impacto negativo en la economía nacional.

"Si productos como el salmón, fruta, vino y madera tienen sobre tasa arancelaria va a disminuir la demanda y eso tiene un impacto negativo en la economía chilena siempre y cuando existan sobre tasas para un país como Chile y sea en general", declaró.

RELACIÓN BILATERAL

Respecto a la relación entre ambos países, la académica de la Escuela de Periodismo de la UCN Francis Espinoza dijo tener la impresión de que con la llegada de Trump se termina el "no alineamiento activo", es decir, que el país tiene que tomar una posición, ya sea por Estados Unidos o China.

"Ahora China, es nuestro principal comprador de cobre y de otros minerales y nosotros tenemos una dependencia de 46% con Estados Unidos, entonces nuestra situación en términos políticos es muy compleja. Por otra parte, Donald Trump asume con un gobierno de izquierda, que tampoco es compatible con la visión que plantea Trump, entonces creo que las relaciones van a ser bastante tirantes", declaró.

Respecto a temas como la visa Waiver, Espinoza observa que al parecer eso por ahora no está en discusión y que tal vez la inversión en Chile en fondos desde la embajada para postular a proyectos y becas para ir a estudiar a Estados Unidos podría estar en "entredicho". cs